



el palmicultor



BOLETIN INFORMATIVO No. 159 DE
LA FEDERACION NACIONAL DE CULTIVADORES DE PALMA AFRICANA

NOVIEMBRE
15 DE 1986

EDITORIAL

Quinto plan Malayo 86-90

Hemos tenido la oportunidad de conocer los aspectos principales del documento político "El Quinto Plan Malayo 1986-90" mediante el cual se fijan las directrices de la Economía Nacional de ese país para los próximos cinco años. Pretendemos entonces en unas cuantas líneas relatar el papel que se le asigna al sector agrícola en el plan nacional de desarrollo malayo.

Nos ocupamos del caso de Malasia porque existen muchas similitudes con el caso Colombiano o al menos existieron. Malasia es un país tropical ubicado en el sureste del Asia, que afrontó problemas de guerrilla mucho más fuertes que los vividos por nosotros y los resolvió impulsando el crecimiento del sector agropecuario, ampliando la frontera agrícola y otorgando incentivos, han fortalecido la agricultura permanente de plantación hasta el punto que la población rural es insuficiente para atender sus requerimientos de mano de obra; han preferido lograr la industrialización armonizándola con el sector agrícola, no a costa de él; en el año 85 los ingresos por concepto de exportaciones de aceite de palma fueron de tres mil novecientos millones de dólares para sólo mencionar este producto.

El plan quinquenal en términos generales presenta al sector agrícola jugando un papel primordial en la economía, principalmente, debido al dominio del pequeño empresario agrícola, su papel en la creación de empleo y el alcance de las actividades de transformación que generan valor agregado. Así mismo se proyecta un crecimiento anual de 2,6% para el sector agrícola y de 5% para la economía globalmente.

En materia de exportaciones el plan enfatiza en los bienes exportables cultivados a manera de plantación tal como Caucho, Aceite de Palma y Cacao, fijando metas tanto en términos de hectáreas como en producción. En ese orden de ideas se espera que el caucho sufra leve baja en área plantada y en producción durante el período del plan, el aceite de palma continuará expandiéndose moderadamente y en cacao donde Malasia es catalogado como el cuarto mayor productor mundial, se anticipa un fuerte crecimiento.

En resumen la actividad de plantación se moverá hacia la búsqueda de un mayor grado de diversificación en sus cultivos en los próximos cinco años. El plan enfatiza en la distribución de nuevas tierras para la agricultura con el fin de organizar esquemas innovadores de desarrollo agrario. Paralelamente, como incentivo, el gobierno malayo acordó un fondo para nuevas inversiones que estimulen el desarrollo de actividades específicas que incluye la producción de alimentos y productos de la acuicultura, que deben explorarse como alternativas de exportación.

El quinto plan malayo corresponde al último segmento del denominado "Plan de Perspectivas 1971-1990" y como tal, en él se han hecho los ajustes y correcciones que resultan de las cambiantes circunstancias de la actividad económica.

Lo fundamental de este tipo de plan es que al fijarse metas y objetivos, su alcance se hace basado en elementos que son obligatorios ponerlos en práctica, definidos y apoyados por la existencia de una voluntad política comprometida en su ejecución. Malasia tiene un plan de desarrollo en el cual el sector agrícola es su soporte principal; Venezuela creó su ley de fomento agrícola, con la cual presenció el renacer de su sector agropecuario. Mientras tanto, en Colombia seguimos viviendo de la improductiva vocación agrícola. Vaya suerte.

ANTONIO GUERRA DE LA ESPRIELLA